

---

## Préfecture : Arras

**Numéro d'inventaire** : 2010.04430

**Période de création** : 3e quart 20e siècle

**Date de création** : 1966

**Description** : Ensemble comprenant 241 négatifs 35 mm et 7 planches-contacts (soit un total de 241 visuels). Aucun tirage n'a été conservé.

**Notes** : Reportage sans numéro réalisé les 17 et 28 octobre 1966. Le bâtiment a été construit en 1770 : d'abord palais épiscopal de la cathédrale, il fut incendié en 1836, restauré, puis à nouveau endommagé pendant la première guerre mondiale. "Le plan de l'architecte répond au souhait de l'évêque d'accorder une large place aux espaces propices à l'accueil et à la réception : les évêques et les archevêques ne voulaient pas être moins bien lotis que les représentants du roi pour accueillir leurs hôtes. Cette demeure a ainsi hébergé Napoléon III, en septembre 1853 et août 1867, plus récemment, des présidents de la Ve République, le Général de Gaulle, M. Valéry Giscard d'Estaing, M. Jacques Chirac ainsi que les chefs d'Etat étrangers. On accède à l'hôtel de la Préfecture par une vaste cour d'honneur agrémentée d'un parterre de fleurs. Le même souci d'accueil a conduit l'architecte à privilégier la partie centrale du corps du bâtiment en lui donnant plus d'épaisseur par la réalisation de deux avancées. Il devenait ainsi possible d'aménager un hall d'entrée et de réserver un espace important au salon. La construction n'est pas sans rappeler celle de l'Hôtel Matignon à Paris qui possède le même avant-corps polygonal de trois travées, percé de portes-fenêtres en plein centre et rehaussé d'un fronton. Au temps des évêques, l'aile gauche abritait une chapelle et une basse-cour. Elle fut transformée en bureaux par les préfets. L'aile droite fut aménagée progressivement : elle abrite des bureaux et la salle du conseil général datant du milieu du XIX ème siècle. Désormais, les deux ailes qui entourent la cour sont occupées par les bureaux du cabinet du Préfet. Depuis 1965, un nouveau bâtiment accueille les services administratifs de la Préfecture." <https://www.pas-de-calais.gouv.fr/Services-de-l-Etat/Prefecture/Visite-guidee-de-la-Prefecture/L-hotel-de-la-Prefecture>

**Mots-clés** : Politique de l'éducation

**Lieu(x) de création** : Arras

**Historique** : Fonds "Photothèque de l'enfance et de l'adolescence" de l'Institut pédagogique national (IPN). Service intégré du CNDP entre 1954 et 2003, la photothèque recueillait et mettait à la disposition du public des photographies illustrant les différents aspects de l'enseignement en France, de la maternelle à l'université, ainsi que des images d'enfants et d'adolescents dans leur vie sociale, familiale, culturelle et de loisirs. Ces images proviennent de reportages réalisés par des photographes professionnels de l'établissement.

**Représentations** : scène : assemblée, bibliothèque, communication audiovisuelle / Réunion dans une grande salle aux éléments décorés de boiseries. Lustre au plafond et buste féminin au mur. Comptoir d'accueil du bâtiment, en bois et marbre. Personnes consultant des ouvrages dans une bibliothèque (étagères couvertes de livres). Panneau "Transmissions". Dans une salle, des hommes s'occupent de matériel audiovisuel, servant aux transmissions : téléphone, casque, appareils avec boutons... Façades du bâtiment : côté jardin et côté cour. Réunion dans le bureau d'un homme : pièce ornée de boiseries, lustre au plafond, bureau à ornements végétaux dorés. Réunion dans la bibliothèque, sur des bureaux modernes. Réception dans une pièce avec boiseries, lustres, lourds rideaux, sofa ; un serveur apporte

des plateaux de petits-fours.